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La riunione di Ostia 

Nuove decisioni 
unitarie di 

Cgil, Cisl e Uil 
Decisa la costituzione di centri operativi comuni 
Riunione congiunta degli esecutivi sui problemi 
del Mezzogiorno - Le question! su cui permango-
no divergenze • Richiesto il congresso delta UIL 

Nuovo grave attacco all'occupazione operaia 

Si e conclusa ieri a Ostia. do-
po due giorni di discussione, la 
riunione delle segretene della 
CGIL, CISL e UIL. in cui e 
stato proseguito l'esame dei 
problemi connessi alia definizio-
ne del documento programma-
tico. Le segreterie * hanno re-
gistrato — dice un comunicato 
emesso al termine dei lavori — 
importanti convergenze su alcu-
ni punti e approfondendo il di
battito hanno cliiarito ulterior-
mente le divergenze che per-
mangono sui terni della autono-
mia, della incompatibility. del
la collocazione internazionale 
nonclie sui tempi di realizzazio-
ne dell'unita organica. II pjn-
to su questa situazione sara 
fatto dalle delegazioni delle tre 
organizznzioni entro la prossi-
ma settimana per informare e 
rendere partecipi lr rispettive 
organizzazioni e i lavoratori ». 
€ In tale circostanza — conti
nue la nota — le segreterie pre-
ciseranno altresi i modi del loro 
impegno circa gli sviluppi ulte-
riori del processo unitario. Le 
segreterie confederal! hanno de-
fmitivamente approvato i pro-
getti relativi alle riunioni uni
tarie degli organismi sindacali 
e alle norme per la formazione 
in tali sedi di decisioni comu
ni. alia costituzione e al fun-
zionamento del centro operati-
vo e del centro studi e ricer-
chc unitarie. alle iniziative di 
stampa in comune, decidendo 
di passare in via immediate al
ia fase operativa. Inoltre le tre 
segreterie hanno fissato per il 

13 e 14 luglio la riunione con
giunta degli esecutivi e diretti-
vi confederali per la definizione 
della piattaforma di azione per 
la politica di sviluppo. il Mez
zogiorno e le riforme sulla base 
delle indicazioni emerse dalla 
conferenza unitaria sui Mezzo
giorno e l'occupazione ». 

Intanto nella UIL la appro-
vazione a maggioranza (hanno 
votato a favore i componenti 
della corrente repubblicana, di 
quclla socialdemocratica ed al-
cuni che si autodefiniscono 
« autonomi >) di un documento in 
cui si afferma la necessita di 
rinviare nel tempo la costituzio
ne del sindacato unitario ha 
aperto una forte polemica. 

La componente socialista. che 
non ha partecipato alia vota-
zione, attraverso una dichiara-
zione del segretario generate 
della UIL. Ruggero Ravenna ha 
espresso un severo giudizio chie-
dendo la convocazione del Con
gresso straordinario. II docu
mento votato infatti delinea 
« una posizione antiunitaria che 
— afferma Ravenna — non 
rispecchia la volonta della mag
gioranza degli iscritti alia UIL. 
Si tratta di una linea che chiu-
de rispetto alle real! possibility 
di evoluzione del processo uni
tario, avanzando remore, riser-
ve e pregiudiziali nettamente in 
contrasto con la effettiva vo
lonta della stragrande maggio
ranza dei lavoratori costante-
mente espressa nel vivo della 
lotta sui posto di lavoro». 

Convegno a Salsomaggiore 

Liberare 
il credito 

per lo sviluppo 
delle Regioni 

Relazione del compagno Fanti - Poli
tica d? riforme e utilizzazione crediti-
zia - Attuare subito I'istituto regionale 

SALSOMAGGIORE. 26 
Alcune indicazioni dl fondo 

sulla correlazione esistente tra 
politica di riforme e di pro* 
grammazione economica e 
una diversa utilizzazione del
le risorse creditizie, in un 
contesto politico che veda le 
regioni esercitare pienamen-
te le potesta indicate dalla 
Carta costituzionale, sono 
emerse gia nella prima gior-
nata della conferenza sui cre
dito. apertasi venerdl a Sal
somaggiore per iniziativa del
la giunta regionale deH'Eml-
lia Romagna. 

II presidente della regione, 
Guido Fanti. nella relazione 
introduttiva ha affermato la 
esigenza di una rapida con
clusion della fase in cui 
si devono rendere effettivi 
i poteri delle regioni, riaf-
fermando in questo senso la 
necessita di una plena e cor-
retta attuazione dell'ordina-
mento regionale ed ha rilevato 
la contraddittorieta dei primi 
schemi di decretl delegati re-
gi noti dal governo. 

Una trasformazione In sen
so democratico e costituzio
nale dello Stato, e infatti oggi 
11 primo passo per una mo-
difica radicale della situazione 
economica e sociale del paese. 
sulla quale si sono espressi 
in modo sostanzialmente omo-
geneo le diverse regioni e 
che invece il governo si di-
mostra incapace ad affrontare 
nei termini richiesti dai reali 
bisogni e problemi della so-
cieta. 

Molt! e complessi. infatti, so
no i fattori che hanno deter
minate una situazione di pe-
sante incertezza e il «venlr 
meno di ogni punto di orien-
tamento per i calcoli e le 
decisioni sui terreno econo
mico*. ma l'intero quadro 
— ha detto Fanti — pu6 cam-
biare soltanto se le riforme 
cessano di essere degli ap-
puntamenti sempre rinviati. 
Le risorse disponibili potran-
no accrescersi se gli obiettivi 
delle riforme saranno perse-
guiti con rigore. se gli stru-
menti de'.Ia politica monetaria 
e finanziaria verranno messi 
al servizio di tali obiettivi. 

In questo contesto deve 
poi essere collocala la situa
zione delle piccole e medle 
Industrie, il cui sviluppo ca-
ratterlzza particolarmente 11 
tessuto economico delfEmllia-
Romagna, e che si trovano og
gi ad agire tra acute difficol-
ta. dovute anche alle restri-
xionl creditizie attuate nei 
loro confrontl per volonta de
gli organ! central! della Ban-
ca d'ltalla e del governo. Si 
tratta dunque di rompere la 
subordlnazione dello iviluppo 
economico del paese alle seel-
It dei grandl gruppl, pubblicl 
• privatl, operantl tuttl M> 

condo la logica del massimo 
profltto capitalistico. 

Ampio spazio Fanti ha de-
dlcato all'esigenza di elimina-
re gli attuali squilibrl social!, 
settoriali e territorial!, attra
verso una politica di program-
mazione, regionale e naziona
le, che porti avanti uno svi
luppo industriale corrlspon-
dente alle esigenze dei lavo
ratori. che risolva i plu grav! 
problemi del paese. nel set-
tore urbanistico, nella sanita, 
nei trasporti. nell'ordinamen-
to statale. nei tributi. 

II presidente della regione 
emiliana ha quindi esaminato 
piu da vicino la situazione 
deU'Emilia-Romagna, indican-
do alcuni obiettivi da perse-
guire. tra cui. in particolare. 
la plena utilizzazione delle 
risorse disponibili e dei ri-
sparmi utiiizzati. di tutte le 
risorse energetiche naturall e 
del completo assorbimento 
della manodopera attualmente 
disoccupata o sotto-occupata. 
A proposito del credito, Fanti 
ha affermato che esiste un 
ampio spazio per una nuova 
dimensione e selezione verso 
settori gia individuati in sede 
di dibattito sui temi della 
programmazione in Emilia. Da 
questo punto di vista la re
gione deve poter intervenire 
sui mercato del credito. con 
propri strumenti e poteri, in 
tuttl i settori dei quali la 
Costituzione prevede una po
testa regionale. E qui alcune 
proposte. da discutere e da 
verificare. per l'attuazione dl 
una diversa politica crediti-
zia. Le riferiamo in sintesi: 
opportunity, per la regione, 
di trattare con le aziende 
bancarie le prospettive di utl-
lizzo del credito ordinario se-
condo le esigenze economiche 
e sociali deU'Emilia-Romagna; 
decentramento regionale del 
controllo degli istituti regio
nal! di interesse pubblico (cre
dito agrario. medio credito, 
credito artigiano. ecc.); pre-
senza della regione e degli 
enti locali negli organ! ammi-
nistrativi di casse di rispar-
mio, monti. banche popolarl 
e cooperative. 

Scarsamente consistent! ap-
paiono Invece le proposte se-
condo cui la regione dovreb-
be costituire «finanziarie» 

Su queste prime valutazioni 
e proposte, come le ha defini
te Fanti. aperte alia discus
sions e alia critica di tutta la 
societa regionale, tendenti a 
suggerire una nuova misura 
del credito <con la partecipa-
zione di tutte le forze econo
miche e sociali che vogliono 
un nuovo corso democratico 
dell'economia e della socie
ta*. e lnlziato quindi 11 di
battito. 

Paolo Carta 

Tutti sospesi alia Ignis di Napoli 
L'azienda motiva il prowedimento su generlche «difficolti di mercato» — I sindacati mobilitano i lavoratori per una forte iniziativa che 
punti alio sviluppo del Mezzogiorno — Stabilito per i primi,di luglio un convegno — Prosegue I'occupazione a Porto Torres dopo la rottura 

delle trattative — Ancora cariche della polizia nel grande complesso sardo mentre la lotta ha investito gli enti locali 

Dalla nostra redazione 
NAPOLI, 26 

Tuttl i 970 operal della Ire-
Ignis di Napoli saranno so
spesi per tre mesi a partire 
dal 15 luglio e passati in cas-
sa integrazione guadagni. II 
16 ottobre rientreranno in 
fabbrica soltanto 550 lavora
tori, mentre per gli altrl la 
prospettiva e il licenziamento. 
La grave decisione e stata 
comunicata ieri a Roma da 
due rappresentanli della dl-
rezione generale alle segrete
rie nazionali dei sindacati 
metalmeccanici Fiom, Fim e 
Uilm. 

La Ire-Ignis ha giustifica-
to questo ennesimo attacco 
ai livelli di occupazione con 
le «difficolta di mercato» 
che persistono nel settore de
gli elettrodomestici « bianchi» 
(lo stabilimento napoletano 
produce soltanto lavatrici). 
Per quanto riguarda la produ-
zione di lavatrici — dice la 
azienda — essa puo assicura-
re lavoro soltanto a 400 ope
ra!; altre 150 unita potranno 
essere utilizzate per rimplan-
to di una «catena» per la 
produzione di cucine. Si trat
ta di una produzione di cuci
ne a basso costo che se do-
vesse affermarsi sui mercato 
potrebbe attenuare il colpo 
all'attuale livello occupazio-
nale. 

In una riunione congiunta 
tenuta ieri dalle segreterie 
provincial! della Cgil, Cisl e 
Ull e le segreterie dl tuttl i 
sindacati del settore dell'in-
dustria. e stata ribadita l'esi-
genza di sviluppare a Napoli 
e nel Mezzogiorno una forte 
iniziativa di lotta che punti 
alio sviluppo meWdionale at
traverso la plena utilizzazio
ne delle risorse ed in primo 
luogo della forza lavoro. La 
azione dei sindacati nelle pros-
slme settimane sara indiriz-
zata verso una serie di obiet
tivi concreti: azioni di lotte 
articolate e generali dei la
voratori dell'industria che pon-
gono con forza l'esigenza di 
una politica degli investimen-
t! che punti al potenziamento 
delle strutture produttive e-
sistenti, a nuovi insediamen-
ti industrial! e manufatturie-
ri. ad una politica di soste-
gno creditizio per la piccola 
e, media industria e, al rin-
novamento dell'agricoltura. 

Uno dei punti qualifican-
ti dell'azione sindacale sara 
quello di stringere i tempi 
per il confronto e la tratta-
tiva con le Partecipazioni Sta-
tali — dichiaratesl disponibi
li — e con gli organi di go
verno per una verifica dell'im-
pegno e degli Interventi pub
blicl nella provincia e nella 
regione. 

A tale proposito e stato de-
clso dl convocare per la pri
ma decade di luglio un con
vegno aperto alle forze poll-
tiche e sociali, per deflnire 
un programma di impegno 
comune sui problemi dello svi
luppo industriale della pro
vincia. partendo dalla realta 
dell'Alfa-Sud e dal ruolo che 
la stessa deve assumere per 
le opportune iniziative nello 
indotto. in modo da assicu-
rare livelli di occupazione di-
retta ed indiretta preannun-
ciati al momento deH*insedia-
mento. 

Giulio Formato 

Dalla nostra redazione 
PORTO TORRES. 26 

L'occupazione degli stabill-
menti della Petrolchimica di 
Porto Torres, iniziata due 
giorni fa, ha messo In movi-
mento il mondo politico e le 
autorita di governo, in parti
colare quelle provinclali e re
gional!, le quali sono state co-
strette a prendere atto della 
grave situazione dell'occupa-
zione nella provincia di Sassa-
ri e della drammatica situa
zione economica e sociale dei 
vari comuni del Sassarese. 
• E' grazie alia occupazione 

operaia degli stabilimenti che 
il presidente della Regione 
Giagu, ha deciso dl promuove-
re un incontro con i sindaca
ti e con la SIR; che il comi
tate della prima zona omoge-
nea del piano di rinascita, 
del quale fanno parte 21 sin-
daci e dirigenti sindacali e di 
massa, ha potuto discutere il 
problema dello sviluppo eco
nomico e sociale della zona 
su proposta deU'operalo della 
Ciml, Mario Pirisl, membro 
del comitate di zona. L'incon-
tro col presidente Giagu degli 
operai e dirigenti sindacali e 
servito a mettere in chiaro la 
situazione e a dimostrars la 
volonta della cl&sse operaia 
portotorrese a ottenere il bloc-
co immediate dei licenziamen-
ti, il reinvestimento in Sar-
degna del reddito prodotto da 
parte della SIR, il comple-
tamento degli organic! e un 
intervento della Regione per 
realizzare corsi di riqualifica-
zione per operai. 

II presidente della Regione 
ha detto di non essere in gra-
do di prendere alcun impe
gno immediate, sostenendo In
vece che era necessaria una 
mobilitazione totale delle po-
polazioni 

Successivamente il presiden
te della Regione si e incontra-
to con i dirigenti dell'associa-
zione industrial! 1 quali hanno 
ancora una volta dimoctrato 
la loro assduta ottusita nei 
confront i delle giuste e imme
diate richleste degli operai e 
dei sindacati, tan to che si e 
giunti alia rottura delle trat
tative. 

Intanto l'occupazione degli 
stabilimenti • e continuata in 
modo compatto e disci pi Inato 
con una crescente e coscien-
te parteclpazione dei chlmicl. 

Ancora una volta la poli
zia e i carabinieri sono inter-
venuti in massa effettuando 
cariche, ferendo alcuni operai 
fermandone 3. 

9- p-

I m p o r t a n t e successo a Pontedera 

II Comune alia Piaggio 
per I'ambiente di lavoro 

PONTEDERA, 26. 
Importante successo a Pon

tedera nella battaglia per il 
controllo operalo sull'ambien-
te di lavoro, che ha visto inv 
pegnati negli ultimi mesi i 
5000 della Piaggio e che ha 
investito anche altre forze de-
mocratiche, prima fra tutte 
il comune. Venerdl scorso in
fatti la commisslone di medi-
ci e tecnicl nominata dall'en-
te locale 11 28 maggio scor
so per esegulre nei reparti 
della fabbrica gli accertamen-
tl necessari per controllare le 
condlzionl ambientali di lavo
ro e gli effetti subiti dagll 
operai, e riuscita, dopo una 
lunga reslstenza padronale a 
varcare I cancelli della Piag
gio. Cancelli che nessuno, pri
ma, senza 11 nulla osta della 
direzione era riuscito a passa
re, in questi ultimi venti annl. 
Un fatto di enorme importan-
za se si considera che a con
trollare I'ambiente di lavoro 
sara una commissione comu-
nale. La direzione azlendale 
ha tentato in un primo mo-
mento di porre oblezioni sulla 
validita «gluridica» dell'ordl-
nanza del sindaco, che a suo 
dire, non aveva ancora ottenu-
to l'approvazione dell'autori-
ta tutoria. Ma Vostacolo e sta
to respinto dalla stessa com
missione, composta dai pro
fessor! Lo Prifero, Baschieri, 

Taponeco, Gugllelmetti. Bro-
gl, dai medic! Caputo e Pog-
getti, dal vigile sanltario No-
vl e dal sindaco Maccheroni, 
dall'assessore comunale Pisto
les! e da quello provlnciale 
Coco, che e riuscita a strap-
pare alia direzione un preclso 
Impegno. II prosslmo 6 lu
glio la commissione comuna
le si incontrera con quella de-
signata dai sindacati e con lo 
stesso Consiglio di fabbrica: 
da questa riunione si partlra 
per una prima preliminare 
indagine delle condizloni di 
lavoro che dovrfc poi portare 
alia istituzione del libretto sa
nltario individuate e della 
scheda biostatistica. 

I lavoratori 11 giorno dello 
incontro fra la direzione e la 
commissione comunale ave-
vano scioperato compattamen-
te per splngere l'azienda a 
non « trovar nuove scuse». 
Si e trattato di un'ennesima 
prova di unita e volonta ope
raia per awiare concreta-
mente la battaglia sui control
lo della salute in fabbrica, 
una battaglia che deve neces-
sariamente uscire dai cancelli 
degli stabilimenti e coinvolge-
re — come a Pontedera — al
tre forze democratlche, pri
me fra tutte gH enti locali. 
proprio per il suo Imprescln-
dibile nesso con la piu gene-
rale battaglia per la rlforma 
sanitaria. 

Monifestazione per I'OMSA a Milano Una rappresentanza dl lavoratori 
dell'OMSA di Faenza ha manife-

stato per le strade di Milano, poriandosi poi fino alia sede dell'azienda in piazza Cavour. 
I lavoratori sono stall rlcevuti dall'ammlnistratore delegalo, che ha perd confermato I'asso-
luta indlsponiblllta dell'OMSA ad una seria trattativa. Le richieste per le quali i lavoratori 
si stanno battendo da quattro mesi riguardano M superamento del .cottimo, miglioramenti 
nelle qualifkhe, la quattordiceslma mensilita e modifiche e controllo dell'ambienie di lavoro. 
Nella foto: un momento della manifestazlone nelle strade di Milano 

Mentre si fanno piu difficili le trattative per il contratto 

SFERZANTE RISPOSTA DEGLI ALBERGHIERI 
AGLI ATTACCHI DEL MINISTRO MATTEOni 

Dichiarazione di Mancini, segretario della Filmcams-CGIL — Mobilitata la categoria per infrangere le pretestuo-
se negative posizioni dei padroni — Critica al padronato in una nota del Ministero del lavoro 

Presenti esponenti dei partiti, amministratori e sindacalisti 

Positivo confronto a Napoli 
sui problemi dell'agricoltura 
Ferme critiche dei rappresentanli del PCI, PSI e DC, della Alleanza contadini ai 
decreti delegati per il passaggio di poteri dallo Stato alle Regioni • Anche il 
minisfro Nafali cosfretto a prendere le disfanze - Discusso il ruolo degli Enti sviluppo 

Dalla nostra redazione 
NAPOLI, 26 

Per due giorni, nel salone 
del palazzo dei congressi al
ia Mostra d'Oltremare, espo
nenti del PCI, della DC del 
PSI, amministratori regionali, 
dirigenti degli enti di svilup
po, rappresentanti della al
leanza dei contadini e della 
coltivatori diretti, sindaca
listi, hanno discusso sui temi 
piu scottanti che attengono 
oggi al futuro della agricol-
tura italiana: II passaggio di 
poteri e compiti in agricoltu-
ra dallo stato alle regioni; il 
ruolo e la strutturazione de
gli enti di sviluppo; 1'awio 
di un processo di costruzio-
ne di convergenze unitarie su 
tali questioni. 

II confronto che si 6 avu-
to e stato estremamente uti
le e positivo perche per la 
prima volta le varie compo
nenti politiche e le diverse 
organizzazioni sindacali che' 
rappresentano le forze impe-
gnate nelle campagne hanno 
inteso ritrovarsi non per una 
semplioe verifica delle rispet
tive posizioni ma per opera-
re un processo di awicina-
mento, per salire, come ha 
detto nelle sue conclusion! 
Ton. Gallon!, il primo gradi-
no di un discorso che deve 
vedere impegnato sempre di 
piu un vasto schieramento 
unitario che si batta con for
za per una politica agricola 
nuova. 

Gik l'iniziativa del conve
gno — presa dall'Ente cam-
pano di sviluppo sui tema 
« gli enti di sviluppo per una 
agricoltura modema e com-
petitiva — si e rivelata quan
to mai tempestiva ed oppor-
tuna perch^ e in questa fa
se che si prepara il passag
gio di poteri in materia agrico
la dagli organismi statali al
ia Regione. E gia <sul Upon 
di passaggio vi e stato. nel 
corso della discussione, un 
orientamento unanime che e 
stato quello di rivendicare 
con forza quella che Ton. 
Galloni ha definito la com
plete regionalizzazione degli 
enti di sviluppo, ossia, come 
ha sottollneato 11 compagno 
Gomez (vice presidente della 
Assemblea regionale campa-
m ) 11 pieno rispetto del det-

tato costituzionale che pre
vede completa competenza 
della regione in materia di 
agricoltura. 

II giudizio sui decreto 
delegate gia preparato negli 
ambient! del ministero della 
agricoltura e stato esplicita-
mente negativo: sia 1 due 
relator! i'on. Galloni e il 
sen. Bonacina, che moltl de
gli intervenuti (dal compagno 
Gomez al compagno Espo-
sto Presidente nazionale del
ta Alleanza Contadini) han
no sottolineato la gravlta di 
un decreto che mira a ridi-
mensionare il ruolo della Re
gione nella politica agricola 
ed a mantenere ancora fun-
zioni e compiti alia struttura 
centralizzata dello Stato. Di 
fronte a questa unanime pre
sa di posizione lo stesso mi-
nistro deiragricoltura Nata-
li, nel suo intervento, si e 
visto costretto, come ha ri
levato il sen. Bonacina, a 
prendere le distanze dal decre -
to preparato dal suo mini
stero e ad affermare — an
che se in verita in maniera 
piuttostQ nebulosa — che tut-
to e ancora aperto e in di
scussione. 

II dibattito ha affrontato 
un altro «nodo» non meno 

Domoni 
chiusura 

delle rivendite 
di tobacchi 

La chiusura delle rivendite 
dei tabacchi proclamata In tut
ta Italia per lunedl prosslmo 
28 giugno dalla FIT (Federa-
zione italiana tabaccai) e sta
ta oggi confermata. La mani-
festazione e stata indetta per 
sollecitare I'apertura dl trat
tative sulle rivendicazioni 
della categoria, fra le quali: 
1'aumento dell'aggio sui ta
bacchi dal 6,5 all'otto per 
cento, sui valorl bollatl che 
dal due-tre per cento do-
vrebbe essere portato al tre-
quattro per cento e sui fran-
cobolll dal 2^ al quattro per 
cento. 

importante: la strutturazione 
degli enti di sviluppo ed il 
loro ruolo. Che cosa dovran-
no essere gli enti dl sviluppo?, 
Le relazioni introduttive a-
vevano dato a queste domande 
delle risposte in parte divari-
canti: Bonacina aveva Insi-
stito piu sui carattere tec-
nico operativo dell'Ente di 
sviluppo, Galloni piii su quel
lo dell'ente di sviluppo nello 
stesso tempo strumento ese-
cutivo degli indirizzi di po
litica agraria della regione e 
strumento •sensibile alle esi
genze di partecipazione delle 
masse contadine e delle lo
ro organizzazioni nella fase 
di applicazione delle diretti-
ve politiche». Anche qui un 
contribute unificante e ve-
nuto dal dibattito, e il sen. 
Bonacina lo ha sottolineato. 
La discussione attraverso il 
richiamo fatto dai rappre
sentanti delle organizzazioni 
contadine, da Esposto a Lo-
bianco a Cristoforo, alle pur 
limitate esperienze di parte
cipazione gia attribuite in se-
no agli attuali Enti di svilup
po, ha individuate nell'ente 
di sviluppo uno strumento ope
rativo della politica agricola 
della regione, ma, proprio 
• perche* tales, strumento an
che di partecipazione, nel suo 
aspetto di collegamento tra 
gli organismi rappresentati-
vi (regione e govemo centralei 
con le forze delle campagne 
e, plu in generale, con la so
cieta civile nel suo complesso. 

In questo contesto, il con
vegno ha anche affrontato lo 
altro grosso nodo: 1 piani zo
nal!, sui quali pero il dibat
tito ha visto posizioni mol-
to piu articolari e divergent!. 
anche sui terreno proprio 
della definizione stessa di co
sa si debba intendere per pia
no di zona, quali le sue fina-
lita, ecc. 

II convegno ha infine de
dicate attenzione ad una se
rie di altre questioni, tra 
cui quelle del finanziamen-
to deli'intervento pubblico 
nella agricoltura e dello svi
luppo delle iniziative (in pri
mo luogo l'assoclazionismo) 
necessarie per fare della agri
coltura Italiana una agricol
tura In sviluppo. 

Lina Tamburrino 

A notte inoltrata le tratta
tive per 11 rinnovo del con
tratto di lavoro del settore 
alberghiero sono state sospe-
se in seguito ad un grave ir-
rigidimento padronale. Alle 
proposte di mediazione for
mulate dal sottosegretario al 
Lavoro Toros, che sono state 
positivamente accolte dalle 
organizzazioni sindacali, la de-
legazione padronale ha oppo-
sto un secco rlfiuto col pre-
testo che esse comporterebbe-
ro un onere insostenibile. La 
gravita e la pretestuosita del
la posizione della FAIAT (l'or-
ganizzazione padronale) e de-
nunciata anche da una nota 
del ministero del Lavoro in 
cui si afferma che i padroni 
hanno calcolato gli oneri a in 
modo inesattow. Si rileva an
che, nella nota, che II «con-
tenuto della proposta mini-
steriale e notevolmente piu 
modesto di quello della piat
taforma del lavoratori». Un 
nuovo incontro fra le parti 
dovrebbe aver luogo la pros-
sima settimana, sempre pres-
so il ministero del Lavoro. 

Dopo lo sciopero dei gior
ni scorsi i duecentomila la
voratori del settore continua 
no ad essere pienamente mo-
bilitati e pronti ad entrare di 
nuovo in lotta se la trattati
va non approdera a sbocchi 
positivi. 

Alia campagna contro i la
voratori si e aggiunto il mi-
nistro del Turismo che cerca 
di far ricadere su di loro !e 
responsabilita di presunte 
forti flessioni del turismo. 

Matteotti «non conosce la 
realta contrattuale ne tanto 
meno le richieste avanzate 
dai lavoratori». ha replicate 
seccamente Luciano Mancini. 
segretario nazionale della 
Filcams-CGIL. 

«II turismo non cala — 
rileva Mancini — perche* ! 
lavoratori iottano per rinno-
vare un vecchio ed arcaico 
contratto che vede la retri-
buzione del lavoratore, non 
gia legata alia sua capacita 
professionale, ma alia cate
goria fiscale dell'esercizio, op-
pure un orario di lavoro di 
48 e 51 ore settimanali sen
za considerare che questa ca
tegoria non ha ancora un sa-
lario tabellare nazionale. 

«II turismo — afferma 
Mancini — cala perche* le cit-
ta hanno perso il volte uma-
no tra il caos delle macchi-
ne e le speculazioni edilizie, 
facendogli perdere ogni valo-
re culturale, artlstico e m o 
numentale. I fiumi e le spiag-
ge sono inqulnati, i prezzi 
dei consuml incontrollati. 

«L"unica cosa che al mini-
stro suggeriamo — conclude 
Mancini — e di occuparsi di 
meno della cosiddetta con-
flittualita permanente delle 
aziende e di occuparsi di piu 
perche* le citta, le spiagge 
ritrovino quella dimensione 
necessaria perche* 11 turlsta 
ne sia attratto. Per far que
sto e necessario che si ri-
volga ai padroni, e possi-
bile? ». 

Agricoltura 

Negativo 
giudizio 
del PCI 

sui decreto 
delegate 

Nella bozza mlniste-
riale si cerca di svuo-
tare la funzione della 

Regione 

SI sono riunitl a Roma. In-
sieme con la Sezione Regioni 
ed Enti locali e con la sezio
ne Agraria del PCI parlamen-
tari e consiglierl regionali co-
munistl delle varie region! di 
Italia per esamlnare la boz
za di decreto delegate per 11 
trasferimento di funzioni am-
ministratlve ed uffici alle Re
gioni. in materia di agricoltu
ra, che fe fatto ufficiosamente 
circolare da organi ministe-
riali. 

Tale documento e stato una-
nimemente giudlcato del tut-
to negativo; con esso. in so-
stanza, si cerca di snaturare 
completamente la funzione 
della Regione, riducendola a 
un centro subordinate stretta-
mente al Governo e si elude 
la necessita del decentlamen-
te politico e amministrativo 
dello Stato che dovrebbe coin-
portare invece una radicale 
restrizione e un superamento 
delle funzioni del ministero 
dell'Agricoltura e dl una se
rie di enti nazionali. 

Contro il dettato costituzio
nale, si riservano alio Stato 
tutte le funzioni amministra-
tive piu rilevantl senza le 
quali e assurdo parlare di 
efficaci interventi in agricol
tura e di programmazione eco
nomica regionale, e per gli 
stessi enti ed ufflcl che vengo-
no trasferiti vlene riservato al 
ministero di costltulrne altrl, 
sotto specie di coordinamen-
to. Gia da questa fase preli
minare del dibattito 1 comu-
nisti esprlmono la loro deci
sa opposizione ad un testo che 
e ispirato a principl antinosti 
tuzionali dl accentramento dpi 
poteri. e che per la sua ste* 
sa impostazione tende a far 
nascere monche e succube dei 
minister) le Regioni. Essi so
no convlntl che la ferma pre
sa di posizione delle forze re-
gionaliste. dei Consign regio
nali, del Parlamento e delle 
forze politiche autenticamen-
te regionaliste, riuscira a far 
cambiare le posizioni del Go 
verno. 

Convegno 

giornalisti cattolici 

Urgente la 

riforma della 

informazione 

Dalla nostra redazione 
PADOVA. 26. 

La grave situazione dell'edi 
toria in Italia e le minacce alia 
liberta d'informazione che pro 
vengono dalla concentrazionc 
delle testate sono state denun-
ciate al convegno dei giornalisti 
cattolici in corso a Recoaro. pre 
sieduto dall'onorevole Goneilh. 
Tema del convegno. a cui par-
tecipano anche i rappresentanli 
della Federazione nazionale 
della stampa italiana e del Mo 
vimento dei giornalisti demo 
cratici. e: < Le nuove frontierc 
del giornalismo». 

In apcrtura dei lavori. il com 
pagno Curzi. della Giunta e#e 
cutiva della Federazione della 
stampa italiana, ha sottolineato 
1'urgenza. per la difesa e lo 
sviluppo della democrazia ita 
liana, di una riforma dell'infor 
mazione scritta e radioteletra 
smessa. II ministro Piccoli. nel 
la sua relazione introduttiva. 
pur sottolineando la gravita 
della crisi che travaglia I'mfor 
mazione. non ha assunto nes 
sun preciso impegno e ha com 
pletamente taciuto sui progetto 
di leggc per 1'editoria che da 
ann: e alio studio del governo 

Domani Enzo Forcella del 
« Giorno » e Giorgio Vecchiato. 
direttore della c Gazzetta del 
popolo». un quotidiano minac 
ciato di assorbimento dalla Fiat. 
svolgeranno le relazioni sui 
tema: < Proprieta e concerrtra 
zioni > e < Una Icgge per I'cdi 
tona >. 
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RIMBORSO DI OBBLIGAZIONI ESTRATTE 

Dal 1* Luglio 1971 saranno rimborsabili, alia pari, per iv-
'enuto sorceggio, le sonoindicate obbligazioni: 

- Enel-Europa 6*/. 1965-1980 cmissione italiana 
per nominali L. 7.000.000.000 

- Enel 6 •/. 1966-1986 U cmissione 
per nominali L. 4.000.000.001 

II rimborso sara effettuato presso i consueti Istituti bancar 
incaricati. 

II bollettino contenente i numeri dei titoli da rimborsai 
e a disposizione dei signori Obbligazionisti presso gli Istitv 
stessi. 


